

Noticiero de Soria

Sábado 21 de Diciembre 1901.

Director y Propietario: Pascual P. Rioja.

Año XIII.—NÚM. 1.461.

EL TEMPORAL

OCTAVO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Mateo Pérez y González

Falleció en Bilbao

EL DÍA 24 DE DICIEMBRE DE 1893

a los 48 años de edad.

Q. E. P. D.

Su viuda, hijos, madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes.

Suplican á sus amigos y relacionados se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones, por lo que le vivirán reconocidos.

Soria 22 de Diciembre de 1901.

los billetes de la lotería, en el que se formulan las conclusiones siguientes:

1.ª La numeración de los billetes falsos es de un dibujo más delgado que el de los legítimos, y su distancia, ó sea el espacio que ocupan los guarismos, difiere en unos cuatro milímetros menos, vistos por el reverso, en el bajo relieve aparecen como hechos á mano con pincel ó brocha por los tiseos que aparecen.

2.ª El sello resulta impreso con tinta descolorida y de un dibujo imperfecto, observándose en la línea que forma medio punto, en la parte superior que dice: Dirección general del Tesoro, que las letras son más finas y largas que las de los legítimos; también se ve en el lado derecho, separación central de dicho sello, que hay seis círculos ó perlas, mientras que en los legítimos tiene siete; el número representativo de la máquina en que ha sido sellado está bastante confuso y con el mismo defecto que en todos los demás detalles anteriormente expuestos; y con respecto al sello seco, aparece tan imperceptible una huella, que no puede asegurarse que pueda ser seño; y

3.ª El número del folio y contraseña, que en los legítimos es de un dibujo de gruesos y perfiles, en los falsificados resulta como hecho á pluma, más delgado y más alto que aquéllos.

En un breve preámbulo que precede á este informe, se asegura que no existe peligro de satisfacer premios á billetes falsos, quedando por lo tanto con la necesaria garantía los intereses del Estado.

PASCUAS

La tempestad y vicina

Empiezan á desfundarse en todas partes tambores, rabeles y zambombas, percibiéndose ya los primeros redobles precusores de la Nochebuena.

Los padres de familia tiemblan como azogados ante la proximidad de las Pascuas, en que todos los gorrinos piden, más ó menos justificadamente, el aguinaldo.

Los litógrafos mueven rodillos y cisailas para ir preparando el cartulinaje de felicitación, y los poetas pedestres enristran la pérola para que los carteros y repartidores de periódicos saquen incólume el besugo de ordenanza con ayuda de las nueve musas.

Las cocineras sueñan con salsas verdes, cuchifritos, pavos y de toda la trupe de rigor, que ha de desfilarse por sus cacerolas con todas las solemnidades de ritual.

Los turroneros hacen ya sus preparativos de ordenanza: piñonates, guirlache, gijona, jaleas y demás pastas y manpostería sacarina.

Muy pronto el cición de Pascuas nos sacará á todos de nuestras respectivas casillas; y á unos por jóvenes y á otros por viejos, nos meterá de rondón en el torbellino de las agitaciones gástricas propias de la inmediata época de *nativitate domini*.

El pavo reglamentario ha correspondido este año á los políticos del desastre, que ya lo tienen asegurado (el desastre y el pavo.) El del año próximo no se sabe á quienes irá á parar.

De un momento á otro comenzará á esbozarse el punto escolar. Salen de las aulas todos los estudiantes, y de sus colegios todos los internos, y los papás preparan los regalitos de costumbre para mostrar su gratitud por los progresos físico-químico-doctores de los aprovechados alumnos que como cabalitos desbocados invaden estos días el hogar paterno.

La Nochebuena se vislumbra ya con todas las alegrías molestias, danzas y ruidos propios y exclusivos de su carácter expansivo y retozón:

¡Cuán hermosa y halagadora para las familias! Es la fiesta del hogar, la de los afectos, la de las satisfacciones. ¡Cuán triste para los reclusos, los asilados y los militares *sin graduación*, alejados por distintas causas y motivos de estas alegrías y zambras domésticas! ¡Qué horrible para los cesantes, los pobres de guante blanco, los desheredados de la fortuna, que viven en agonía perpétua, muriéndose por dentro á pedazos, sin que su rostro impasible exprese la épica lucha de su corazón esforzado!

¡Oh, mes de Diciembre, arrugado y frío, mensajero de alegrías y esperanzas, mes de las brumas, de las pulmonías y de los catarros, yo te saludo con temor y respeto! Eres una ilusión que se va y una decepción más que viene; un eslabón en la cadena de la existencia, el último extertor del año que agoniza y la primera invocación del que impaciente llama á las puertas del tiempo para morir después como tú, con iguales torturas y desengaños.

Abel Imart.

LEASE

Importa á nuestros suscriptores

En virtud del convenio celebrado entre la Revista *Ilustrada Blanco y Negro* y *El Noticiero de Soria*, los suscriptores á nuestro periódico que deseen á la vez ser de la augusta publicación madrileña, obtendrán una importante economía.

Blanco y Negro, por la belleza de sus ilustraciones, por lo escogido y ameno de su texto é interesantes informaciones, ha llegado á ser el periódico predilecto en todas las casas y el mejor de los semanarios españoles.

Precio de la suscripción convenida.

Semestre (26 números) 7 pesetas.

A 27 CENTIMOS EL NÚMERO

Blanco y Negro vende sus números corrientes á 30 céntimos, y á 50 los extraordinarios: números extraordinarios que recibirán los suscriptores sin aumento de precio.

El primer número que recibirán el año próximo, Almanaque para 1902, se venderá al público á 50 céntimos.

Modo de hacer la suscripción

1.ª Escríbase al Administrador de *Blanco y Negro*, Serrano, 55, Madrid, indicando con toda claridad: Nombre y apellido; Señas del domicilio; Población; Provincia.

2.ª Remítase, para acreditar se es suscriptor á *El Noticiero de Soria*, el último recibo pagado, ó una de las fajas bajo la que se reciba el periódico, ó indíquese el año desde que se es suscriptor.

Pago de la suscripción.

No es necesario pagar la suscripción en el momento de ordenarla, pues oportunamente la Administración de *Blanco y Negro* indicará á los señores suscriptores como deberán hacer el pago.

La Lotería DE NAVIDAD

Diferencias entre los billetes legítimos y los falsos.

La *Gaceta de Madrid* ha publicado el informe de los funcionarios peritos encargados de la confección de

De Soria

La Económica Numantina.

Al indicar la idea de si puede ó debe llevarse á cabo en Soria la creación de «La Económica Numantina» ó la reorganización de la que antiguamente existió, no ha sido otro nuestro propósito, —tal como lo venimos manifestando— que el de sumar al efecto adhesiones lo primero, y si estas llegasen á ser lo suficientemente numerosas, tratar de celebrar después una reunión, en la cual se pudieran exponer motivos y causas de su conveniencia y utilidad.

Hemos recordado lo que el año pasado sucedió, y pudiera recordarse también que hace ya algunos años se trató de llevar á cabo el mismo pensamiento.

De modo, que las personalidades que entonces juzgaban conveniente que en Soria existiese «La Económica Numantina», lo mismo que las que ahora lo crean así y lo manifiestan, podrían ser las verdaderamente iniciadoras para llevar la idea al terreno de la práctica.

Los Estatutos del señor García (don Juan José) escritos á tal propósito, habrían de ser objeto de la natural discusión y todas las opiniones acerca de «La Económica Numantina» discutidas del mismo modo, con la amplitud que se juzgase necesaria.

Por hoy pues, adhesiones á la idea en principio son las que precisan para que esa reunión llegase á ser lo más numerosa posible y del mejor resultado.

La cuestión de organización entendemos que no deba ser hoy objeto de análisis.

Si el espíritu de asociación vence la apatía de los reacios, no dudamos que «La Económica Numantina» pudiera llevarse á cabo, como de ningún modo nos ocurre dudar tampoco, —sino todo lo contrario,— de que en Soria existen elementos sobrados para realizar el pensamiento.

Nosotros hemos recordado la idea de crear ó reorganizar esa Sociedad, juzgándola muy útil y provechosa á los intereses generales de nuestro país; ahora en todos los amigos del mismo, está el que se lleve ó no se lleve acabo si de igual manera por ellos se estima conveniente.

Nos complacemos mucho en dar cabida á las adhesiones siguientes que desde el miércoles último hemos recibido, y son las siguientes:

Soria 19 de Diciembre de 1901.

Sr. D. Pascual P. Rioja.

Mi distinguido amigo: Con verdadera satisfacción veo reproduce usted en su periódico la idea de reconstitución de la Sociedad Económica Numantina.

Amante siempre de toda iniciativa que como la que nos ocupa puede proporcionar grandes beneficios al pueblo en que nací, entiendo pecaría de ingrato si no me apresurase á cooperar con cuanto yo pueda al desarrollo de tan feliz iniciativa.

Cuénteme pues amigo Rioja entre los adheridos y disponga incondicionalmente de mi escaso valimiento para cuanto sea útil á tan hermosa empresa.

Sabe es suyo affmo. amigo,

MARIANO VICEN.

Soria 19 de Diciembre de 1901.

Sr. Director del Noticiero de Soria.

Muy Sr. mío y amigo: Considero muy útil la idea de constituir en Soria la «Sociedad Económica Numantina» por los fines que persigue. A tal objeto y como hijo amante de su pueblo les ofrezco mi cooperación y desde hoy pueden considerarme como uno de sus asociados.

De V. atento s. q. b. s. m.

HERMENEGILDO VALERO.

También don Baldomero de la Orden y don Pedro Sanz Martín, nos han mani-

festado su deseo de figurar como adheridos, lo cual del mismo modo lo estimamos, así como el señor don Isidro Hernando, del pueblo de Fuentalmonga, cuya carta publicamos en otro lugar.

En su número del jueves último nuestro colega local «La Región Soriana», bajo el epígrafe de «La Económica Numantina». — Nuestra adhesión, decía lo siguiente, que estimándolo en lo que vale, transcribimos íntegro.

Dice así:

«¿Supone vida y progreso para Soria?»

Pues del lado de tan beneficiosa iniciativa estamos también nosotros, que sorianos somos; en serlo nos orgullecemos y de tiempo atrás tenemos demostrado nuestro amor al país y nuestros fervientes deseos, porque deje de ser lo que es, para que sea lo que debe ser.

¿Que fué don Juan José García el autor de la idea? ¡Tanto mejor! Como nacida de un hijo del país, difícilmente deje de ser útil y práctica.

Pero, —conocido el natural apático de nuestros paisanos— ¿debemos limitar nuestra acción á decir «se admiten adhesiones»?

Entendemos nosotros que se debe ir más allá, que la primer reunión que á tal objeto se celebre, debe ser todo lo numerosa que sea posible, y para conseguirlo hay que hacer algo más.

No hemos de exponer ideas, existen uno ó varios autores y mal hemos de trazarles nosotros el camino. Limitada por hoy nuestra acción á prestar adhesión en favor de tan valioso pensamiento basta por conclusión con añadir que «La Región» verá con gusto la instauración de «La Económica Numantina».

Para los jornaleros.

Acabamos de recibir—y nos apresuramos á hacerlo público—un atento B. L. M. del señor Alcalde de Soria don Mariano Vicén, en el que nos manifiesta de la noticia que desde el lunes próximo 23 del actual, se dará trabajo á cuantos jornaleros lo soliciten del señor Inspector de Policía Urbana don Calixto Pereda, habiéndose de pagar los jornales semanalmente y con cargo al sobrante de la suscripción pública que se abrió el año anterior.

—Ya lo saben los jornaleros, desde el lunes próximo pueden trabajar todos aquellos que en la actualidad no tengan ocupación.

Canje de efectos timbrados

Las clases de papel sellado y timbres que en las Expendurías se han de presentar al canje por los que han de llevar el año 1902, son los siguientes:

Papel timbrado común, clases 1.ª á 12.ª ambas inclusive.

Idem íd. judicial, clases 1.ª á 13.ª excluido el de oficio de los Tribunales.

Pagarés de bienes desamortizados para ventas y Censos.

Idem á la orden, clases 1.ª á la 16.ª

Contratos de inquilinato, íd. 1.ª á la 18.ª

Timbres móviles, equivalentes al papel timbrado común, clases 1.ª á la 11.ª

Timbres especiales móviles de 5, 10, 15, 25 y 50 céntimos de peseta.

Papel de pagos al Estado, clases 1.ª á la 11.ª

Los canjes se verificarán por efectos de misma clase y precio que los que se presenten, sin excepción alguna.

Dicho canje podrá hacerse durante todo el próximo mes de Enero en las siguientes expendurías en esta provincia.

En Soria, en la de don Julián Martínez; Agreda, en la de don Rufino Aban; Almazán, en la de don Anselmo Fernández; Berlanga, en la de don Nereo de Benito; Burgo de Osma, en la de don Martín Ruiz; Deza, en la de don Justo Esteras; Gómara, en la de don Tomás de la Orden; Medina del Campo, en la de don Probo Asenjo; San Pedro Manri-

que, en la de doña Irene Sánchez, y Vinuesa, en la de don Hilario Martínez.

Donativos del señor Marichalar.

Por sí solos se alaban los rasgos caritativos, que ayer como hoy tiene el Diputado á Cortes soriano Excmo. Señor Vizconde de Eza don Luis Marichalar para con sus paisanos.

Nos consta, que el señor Marichalar ha dado orden á su Administrador en Soria don José María Fresno, para que haga efectivas las siguientes sumas que el Vizconde de Eza dona á los siguientes fines:

Al director del Instituto de segunda enseñanza de Soria don Gregorio Martínez, con destino á premios para los alumnos de las clases nocturnas mil quinientas pesetas.

Al Presidente de la Conferencia de caballeros don Felipe Villanueva, con destino á los pobres que dicha conferencia socorre, trescientas pesetas.

A la señora Presidenta de la Conferencia de señoras doña Carmen Ibarra, para los pobres que dicha Conferencia socorre, trescientas pesetas.

A la señora Presidenta de la Asociación de la Escuela dominical, doña Carmen Ibarra, para premios, doscientas cincuenta pesetas.

Y al Presidente de la Sociedad de Socorros mutuos de obreros de Soria don Bernabé la Mata, para que se inviertan en lo que dicha Sociedad acuerde más útil y conveniente, quinientas pesetas.

No olvida tampoco el señor Marichalar á las clases menesterosas de su amada Soria y la provincia, de las cuales el año pasado vino á ser en los momentos más críticos un decidido protector, y quiera Dios que en el invierno actual no sobrevengan días tan crueles y horribos de hambre y frío como en el anterior ocurrieron.

El Presidente de la Sociedad de Obreros nuestro querido amigo y paisano don Bernabé la Mata nos hace el ruego siguiente al que gustosos accedemos. —Dice así:

Sr. don Pascual P. Rioja.

Apreciable amigo: Agradecería, si le es posible, de cabida en su digno periódico á la carta adjunta del señor Marichalar, y por ello le estará agradecido su afectísimo amigo y S. S. q. s. m. b.

Bernabé la Mata.

Carta del señor Marichalar.

Sr. don Bernabé la Mata.

Mi estimado amigo: Por deber y por afecto es natural que al encontrarnos en los tristes días del invierno, me acuerde yo con especial cariño de los obreros que me honraron nombrándome su Socio honorario. Y si bien sea mayor mi voluntad que mis medios, ruego á ustedes acepten para la caja de socorros mútuos la cantidad de 500 pesetas que á V. como Presidente entregará nuestro común amigo el señor Fresno.

Este pequeño donativo lo aplican ustedes con absoluta libertad á lo que estimen más conveniente, pues nadie mejor que ustedes pueden saber cuales sean la necesidades primeras ó más urgentes de la Sociedad.

Reiterándoles á ustedes mi sincero afecto, queda de usted muy affmo. q. b. s. m.

Vizconde de Eza.

Rasgo de honradez.

Los almacenistas de maderas de Navaleno don Salustiano de Miguel é hijo, han dirigido atenta carta al regente de la Imprenta provincial, suplicándole que abonando ellos la inserción les anuncie lo siguiente: Que en la reciente Feria de la villa de Berlanga de Duero el día 12 del actual vendieron dos yuntas de bueyes cada una en la suma de 3.500 reales.

Los bueyes de la primera atendían por los nombres de Quinto y Chaparro y los de la segunda por el de Marquero.

Uno de los dos compradores que adquirieron dichas yuntas, entregó mil reales de más á los almacenistas de Miguel, lo cual no advirtieron éstas hasta marchar á Navaleno é ignorando el nombre de los compradores lo hacen público para que así pueda llegar á conocimiento del interesado y se presente á recibir dichos mil reales que le pertenecen.

Rasgos de honradez como este merecen siempre el mayor aplauso.

EL TEMPORAL.

No ha vuelto á nevar en Soria y la provincia, pero fué tan grande la nevada del lunes y martes últimos que en muchas calles de la capital se ve todavía helada aquella nieve y los campos en su mayor parte aparecen cubiertos.

El frío es más intenso cada día, sobre todo hoy sábado que reina un viento helador.

En la parte de Pinares, entre Cabrejas y Navaleno, sitio llamado Mojon-pardo, es imposible transitar, y el Coche-correo de Burgos á Soria hace cuatro días hoy que no se sabe ni aun donde ha podido dejar á los viajeros; pues de un joven soriano que venía de Burgos ignora su familia donde se halla.

El frío es más intenso cada día, sobre todo hoy sábado que reina un viento helador.

En la parte de Pinares, entre Cabrejas y Navaleno, sitio llamado Mojon-pardo, es imposible transitar, y el Coche-correo de Burgos á Soria hace cuatro días hoy que no se sabe ni aun donde ha podido dejar á los viajeros; pues de un joven soriano que venía de Burgos ignora su familia donde se halla.

La Dirección del ramo de Correos que en Comisiones y otros asuntos ha gastado miles de pesetas y suprimió carterías de la provincia de Soria, no puede atender humanamente á estos casos extraordinarios pidiendo recursos al Gobierno?

Habían de venir aquí muchos de nuestros empingorotados gobernantes á sufrir los rigores del invierno y que se tuvieran que quedar en Mojon pardo por ejemplo.

La caridad particular no falta, y llega hasta donde puede con sus recursos, pero á la CARIDAD OFICIAL tenemos en Soria y la provincia que agradecer muy poco ó nada á los Gobiernos.

¿Para espaleo de nieves la Dirección general de Obras públicas no puede y debe destinar cantidad extraordinaria que quizá gaste en otros objetos no indispensables ni acaso necesarios?

El invierno este año en Soria se presenta más amenazador que nunca y si esto es un rincón honrado de la Patria, del que se acuerdan desde las alturas gubernamentales para que pague contribuciones de sangre y de dinero, debieran también atenderlo y socorrerlo, que aquí no somos separatistas catalanes que con intransigencias queremos imponer nuestros negocios ni aún nuestros generales intereses.

Socórrase y atiéndase á Soria y su provincia y que nuestros Representantes el alzar su voz en las Cámaras sean atendidos.

El mercado del jueves último se halló más desanimado en nuestra capital por efecto del temporal reinante.

Los precios de los cereales siguieron en baja: el pan se vende al mismo precio.

Sentimos que la falta de espacio nos prive hoy dar cabida á un pensamiento práctico de crear en Soria una Cocina Económica para dar de comer á los pobres, si como no es de dudar se quiere realizar el medio más seguro de socorrer las verdaderas necesidades de los desgraciados.

En el próximo número nos ocuparemos extensamente de este asunto.

En la sesión que esta tarde celebre el Ayuntamiento de esta ciudad se hará la propuesta de nuevo vocal para la Junta local de primera enseñanza por renuncia del señor Arnesto.

Hoy no se han recibido las noticias que del asunto del ferrocarril soriano se esperaban.

El lunes próximo se reunirá la Junta local de primera enseñanza para acordar el nombramiento de las Auxiliares creación del patriota soriano don Bernardo Robles.

Por el Inspector de primera enseñanza de esta provincia don José Blas y Minguéz, se ha girado una visita a las Escuelas públicas de Soria y Barrio de las Casas.

El río Duero helado.

A la hora de cerrar el presente número, cerca de las seis de la tarde, hemos visto el río Duero que se ha helado ya de parte a parte, presentando con los alrededores llenos de nieve que le cercan, un aspecto tristísimo.

Durante el día de hoy á duras penas han podido ejercer su duro oficio las infelices lavanderas, que se han retirado del río, no pudiendo ya lavar mañana sino se abren grandes boquetes en las orillas del Duero.

Los, también infelices aguadores,—que no merecen del Excmo. Ayuntamiento de Soria que se les haga un COGEDERO en verdaderas condiciones, no van á poder por eso mismo ejercer su modestísima industria.

El arroyo de la Ciudad también está helado y en la parte de las ruinas de San Juan de Duero el río presenta grandes témpanos de hielo y nieve que apesadumbra ver tan triste paisaje.

Sigue helando con gran intensidad y el temporal se presenta crudísimo y aterrador.

De Fuentelmonge.

Sr. Director del Noticiero de Soria.

Muy señor mío: Desde el 16 de los corrientes estamos incomunicados con los pueblos limítrofes á causa de una fuerte nevada. El peatón correo no ha podido estos días recibir la correspondencia ni distribuir la que obrava en su poder por temor á perecer en los caminos que tiene que recorrer algún tanto peligrosos por lo muy cubiertos de nieve que se encuentran y por el frío intenso que se ha dejado sentir; hoy la temperatura es más bonacible.

Sin embargo de tan crudas noches, la clase de adultos, á la cual concurren 32 alumnos, no se ha interrumpido, debido al celo del profesor y al marcado interés de ilustrarse de los discípulos.

Se susurra en la localidad que tan benéficas clases no continuarán desde 1.º de año, en atención á que este Ayuntamiento no ha consignado cantidad alguna para gratificar al Maestro. Si tal versión es cierta por dicho motivo se suspenden las referidas clases, habrá que censurar al Ayuntamiento por tan triste acuerdo y al Gobernador por haber aprobado un presupuesto, que á nuestro entender, no debiera haber aprobado por no estar consignada la cuarta parte del sueldo, por gratificación por el expresado concepto, según lo dispone el Reglamento vigente en su artículo 84.

Si se me conceptúa necesario para dar impulso á la sociedad «Económica Numantina» aceptaré gustoso el título de socio-corresponsal.

Sabe queda suyo affm. S. S. q. b. s. m. ISIDRO HERNÁNDO.

De la villa de Almazán.

15 Diciembre 1901.

Amigo Rioja: Hace algún tiempo que no he tenido el gusto de dirigirle cuatro líneas con objeto de informar á los lectores del Noticiero acerca de las noticias que ocurren por esta villa de Almazán. Hoy lo hago porque hay materia de información.

Ya saben los lectores del Noticiero el sensible fallecimiento de nuestro amigo particular el joven abogado y electo depositario

de la Excmo. Diputación Provincial, don Manuel Martínez de Azagra. (q. e. p. d.)

Al entierro asistió numerosísima y selecta concurrencia que acompañó al cadáver hasta el cementerio á pesar de un aguillon helado que viniendo de las altas montañas henchido de nieve, penetraba hasta la médula de los huesos. Llevaron las cintas cuatro jóvenes de la localidad amigos del difunto y de la familia. Estos días se han celebrado pomposas honras fúnebres de cabildo para impetrar del Altísimo el eterno descanso del alma del que fué en la tierra aprovechadísimo abogado, en la sociedad cumplido caballero, y en el seno de la muerte cristiano resignado y paciente que murió con la serenidad del justo. Acabados los funerales de Cabildo, se efectuarán los de parroquia con lo cual se darán por terminadas todas las peticiones del caso. Reciba su ilustre familia mi más sentido pésame.

**

Y vamos á otra cosa. Se ha celebrado con mucha solemnidad y animación extraordinaria la Novena que las Hijas de María de esta villa, dedican á su Inmaculada Concepción. Hoy han tenido una preciosa función religiosa en la cual ha habido comunión general, recibiendo la sagrada forma todas las hijas de María y muchas que no pertenecen á la piadosa asociación. El sermón ha estado á cargo del ilustrado presbítero cura párroco de la de San Pedro de esta población don Manuel Alonso, el cual nos ha dado muestras de ser un orador de fácil y elegante palabra y de dominar la materia contenida en las Sagradas Escrituras con una precisión admirable. Por la tarde ha concluido la Novena con la última solemnidad que ha dejado espiritualmente consolados á todos.

**

Y voy á hablarle, amigo Rioja, de un asunto que no es oportuno mentarlo junto á funciones piadosas, pero que la necesidad de la información lo exige así. Me refiero al estado bastante lamentable en que se encuentran la higiene y salubridad públicas en algunas calles de esta villa. Es verdaderamente vergonzoso que esta villa tan sana y tan pulcra, en muchos conceptos, no vea sus vías públicas con el aseo propio de los admanantinos. Llamamos la atención de las autoridades provincial y local para que cese pronto este estado de cosas que desdoran algún tanto la acreditada limpieza de las gentes de Almazán.

Sin más, por hoy se despide hasta otra. El Corresponsal.

GACETILLAS.

La realidad demuestra que no tienen rival las aguas minerales alcalinas de:

Vichy-Hopital para el tratamiento de todas las edades del estómago.

Vichy-Grande Grille para las enfermedades del hígado.

Vichy-Célestins, vías urinarias (arthritis, diabetes, gota-reuma, etc.)

Producen los mejores y más rápidos efectos, resultando, por tanto, las más económicas. Las eminencias médicas recomiendan su uso. No fiarse de imitaciones. Cada botella lleva un disco azul VICHY TEAT. Exijase el nombre del manantial en las cápsulas y etiquetas.

Los enfermos que por razón de economías no pueden adquirir las renombradas aguas minerales de VICHY-HOPITAL (estómago), VICHY CÉLESTINS (vías urinarias), VICHY-GRANDE GRILLE (hígado), que son las que mejores resultados producen para sustituirlas en lo posible, deben emplear en bebida, en vez de preparados y de aguas deficientes la SAL VICHY-ETAT, ó los COMPRIMIDOS VICHY-ETAT, productos que se elaboran en el mismo Vichy, que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en

extremo reducido. Las PASTILLAS VICHY-ETAT, en cajas metálicas, se emplean con gran éxito para combatir las acedias, digestiones difíciles, etc. Venta en farmacias y droguerías. 38-56

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El VICHY ESPAÑOL.—Véase el anuncio de 4.ª plana.

CATARRO PERTINAZ

con inflamación y mucha postración

Si ve V. que el color sonrosado de las mejillas de su hijo se marchita, al propio tiempo que pierde en carnes y en fuerzas, prueba es que su salud declina, y en tal caso la lectura de la siguiente carta será para V. interesante:

Madrid 2 de Julio 1900. Muy Sres. míos: Desde hace 6 meses mi hijo Antonio, de 3 años de edad, venia sufriendo de un catarro bronquial y catarro intestinal, lo que naturalmente agotó todas sus fuerzas y le redujo á un estado de suma debilidad y postración.



Antonio Salas

Habiéndome enterado por los periódicos de los admirables resultados que se obtienen en esos casos con el uso de la Emulsión Scott, resolví hacer la prueba. Después de un tiempo relativamente corto de tratamiento con su remedio, desapareció todo indicio de catarro, recuperando en seguida sus carnes, buen semblante y el famoso estado de salud que hoy disfruta.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de usted afmo. S. S.

ANTONIO SALAS.

Calle Cardenal Cisneros, 39, principal.

Para los padres es ciertamente un gran placer ver con qué rapidez sus hijos median con el tratamiento de la Emulsión Scott.

El apetito mejora en seguida, los órganos digestivos operan de modo saludable y vigoroso y la sangre enriquecida, circulando á través de sus gorditas mejillas, refleja un perfecto estado de salud.

Para ello es necesario que el público insista siempre á que se le venda la legítima Emulsión Scott, la que se conoce por la etiqueta representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao. Esa etiqueta existe en el envoltorio exterior de cada frasco, y sirve para distinguir la verdadera Emulsión Scott, y no confundirla con otras preparaciones inferiores ó imitaciones fraudulentas con las cuales frecuentemente el público es engañado.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se envía gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Almanaques para 1902

Se venden en la Papelería de P. Rioja, calle del Collado, 42, bajo, Soria, Almanaque americanos con preciosos cromos de la mayor novedad y á precios muy económicos. También los hay del SAGRADO CORAZÓN y de los de bolsillo llamados del Zaragozano.

AMA DE CRÍA.—SE

desea una con leche fresca para casa de los padres. Informarán, Plaza de San Esteban, 3, principal, derecha, Soria.

CASA DE COMIDAS

Establecimiento de vinos de Valdepeñas

José Lenguas

Soportales del Collado, 25, SORIA.

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela que para las próximas Navidades ha recibido un buen surtido de vinos de Jeréz de varias marcas, Sidra-Champagne, Rom, Cogná, Jinebra y licores de todas clases.

Se han hecho nuevas reformas en el local destinado á comedor, con calefacción. Se sirven á domicilio comidas, meriendas y cenas, dando con anticipación los avisos.

A LOS MADRUGADORES

Café con leche ó solo á quince céntimos de peseta la taza, sirviéndose desde la hora de llegada del tren á Soria en el buen local con calefacción.

Soportales del Collado, 25, Soria.

FINCA

Se desea comprar una en esta provincia que tenga abundantes pastos y arbolado.

Dirigir las ofertas á don Sixto Morales, del Comercio, Soria.

2-5 p.

Banco de España SORIA

Habiendo dispuesto el Ministerio de Hacienda retirar de la circulación á partir de 1.º de Febrero próximo, las Deudas exterior no estampilladas, Amortizable, al 4.º, Billetes hipotecarios de Cuba y Obligaciones de Filipinas, se anuncia á los interesados que tengan en depósito dichos valores ó en garantía de operaciones para que si desean que este Banco no presente sus títulos á la conversión puedan retirarlos hasta el día 31 del corriente mes.

Soria 16 de Diciembre de 1901.

El Secretario Interino,

Miguel Martínez.

2-2

Tarjetas al minuto.—En la Tipografía de P. Rioja se hacen á precios económicos.

Collado, 42, SORIA.

SORIA: 1901.—TIP. DEL NOTICIERO.

AVISOS Y ANUNCIOS

Un León Joven!

Las toses son cual los leoncillos; débiles e intensivas en su primer periodo; pero más fuertes y peligrosas medida que trascurre el tiempo. La influenza, la congestión pulmonal y la pleuresía se curan fácilmente si se las somete a un tratamiento tan luego de presentarse los síntomas.

La bronquitis, la pulmonía y hasta la tisis se dominan prontamente si se atiende al iniciarse.

El Pectoral de Geroza del Dr. Ayer

pronto vence la tos que acompaña estas enfermedades en sus comienzos. Empleándose pronto el pectoral pronto.

Cuando la enfermedad está desarrollada, a un entencer el Pectoral de Geroza reduce la fiebre, mata el dolor, facilita la respiración y restablece rápidamente la salud.

Para todas las afecciones de la garganta y los pulmones, agudas o crónicas, el Pectoral de Geroza del Dr. Ayer ofrece una curación cierta y completa cuando la curación es posible.

Pero, recordéese que es más fácil dominar un león joven que un león en la plenitud de su desarrollo.

Se halla de venta ahora en frascos de mediano tamaño a precios reducidos.



La Salud a domicilio. La Margarita en Loeches

Antibiliosa antiscrofulosa, antihéptica, antilítica, antiparasitaria y muy reconstruyente, se tiene la salud a domicilio. Premia siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y dicen que NO IRRITA, y es purgante de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta a todos los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta muy superior a los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA sus condiciones terapéuticas tampoco, peca cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, hígado, riñones, reumatismos, migrañas, agudeas y demás que expresan la biliosidad de las vías biliares y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas que se emiten tener en el GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en Soria, en la farmacia de D. Santiago Ruiz y en la farmacia y droguería de Morales, sucesor de Calahorra.

Atiéndase la mano a la fortuna!

Lotería Urbana de Hamburgo 321

Sorteo 3 y Día Europeo 1902

Autorizada y garantizada por el Estado de Hamburgo.

116.000 57.010

billetes originales - premios de dinero

de modo que casi cada segundo billete obtiene premio, dividida en 6 clases ó secciones cuyos sorteos se siguen pronto el uno el otro.

El premio mayor es en caso más feliz:

Marcos 500.000

1 Million de pesetas

consistiendo los 57.010 premios de dinero especialmente de:

Prem.	Marcos.	Prem.	Marcos.
1 espe. de	300.000	1 de	40.000
1 de	200.000	1 de	30.000
1 de	100.000	1 de	20.000
1 de	75.000	15 de	10.000
2 de	70.000	55 de	5.000
1 de	60.000	102 de	3.000
1 de	55.000	3 de	1.500
1 de	50.000	610 de	1.000
		1025 de	500
		54.895 prim. de	250 200 169 etc.

El premio más pequeño es M. 45

No se expendirán sino billetes originales en portes enteros (171), medias (172), cuartas (174) y octavas (178) siendo el precio de los billetes: Ptas. 36,- por billete original, 18,- medio billete id., 9,- cuarto de id. id., 4.50 octavo de id. id.

Contra remesa del importe se mandan en el acto los billetes originales, pudiendo hacerse las remesas en billetes de Banco, giro mutuo o sellos de correo. Después de terminado cada sorteo el dueño del billete recibirá la lista de sorteo oficial así como el billete de renovación.

Los premios de dinero están inmediatamente a la disposición del dueño de los billetes, pagándose a pedido a cualquier plaza de España.

Los billetes siendo muy buscados y verificándose el sorteo pronto, sírvase mandar su pedido lo más antes para que todos los pedidos puedan ejecutarse.

Toda la correspondencia debe dirigirse directamente a la casa bancaria de

Albert Jarmulowsky

Hamburgo (Alemania)

encargada por la Dirección de la venta de los billetes originales.

LA UNIÓN FINCA EL FÉNIX ESPAÑOL

Se desea comprar una en esta provincia que tenga abundantes pastos y arroyos. Dirigir ofertas a don Sixto Morales, de Soria.

Compañía de Seguros Reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

37 AÑOS DE EXISTENCIA

--seguros contra incendios--
--seguros sobre la vida--

Subdirector en Soria, don José Castellón, Plaza de Acaña, (antes Herradores), 15, principal. 158.

Almanaque para 1902

Se venden en la Papelería de P. Rioja, calle del Collado 42, bajo, Soria. Almanaque americano con precios cromos de la mayor novedad y a precios muy económicos. También los hay del SAGRADO GORAZON yude Mos de bolsillo llamados del Zaragozano.

EL MEJOR CHOCOLATE

elaborado á brazo es el de **LLORENTE**

Collado, 21.-SORIA

SE vende una casa sita en la calle Real número 33, Soria. Informarán en la imprenta de este periódico.

Tarjetas al minuto. En la Tipografía de P. Rioja se hacen á precios económicos. Collado, 42, SORIA.

AGUAS DE SOBROSA SOPORTAL

Las más alcalinas de su clase en España. Las mejores para mesa sin sabor á sales. Facilitan la digestión. Son purgantes naturales. Son muy apropiadas para las afecciones de estómago, hígado, riñones y vías urinarias. Son muy apropiadas para las afecciones de la piel. Son muy apropiadas para las afecciones de la boca. Son muy apropiadas para las afecciones de la garganta. Son muy apropiadas para las afecciones de los pulmones. Son muy apropiadas para las afecciones de la pleuresía. Son muy apropiadas para las afecciones de la tisis. Son muy apropiadas para las afecciones de la tuberculosis. Son muy apropiadas para las afecciones de la diabetes. Son muy apropiadas para las afecciones de la hipertensión. Son muy apropiadas para las afecciones de la arteriosclerosis. Son muy apropiadas para las afecciones de la aterosclerosis. Son muy apropiadas para las afecciones de la osteoartritis. Son muy apropiadas para las afecciones de la osteoporosis. Son muy apropiadas para las afecciones de la osteomalacia. Son muy apropiadas para las afecciones de la osteoneuropatía. Son muy apropiadas para las afecciones de la osteodistrofia. Son muy apropiadas para las afecciones de la osteodisplasia. Son muy apropiadas para las afecciones de la osteodisostosis. Son muy apropiadas para las afecciones de la osteodisplasia. Son muy apropiadas para las afecciones de la osteodisostosis.

VACUNA SUIZA

FÉLIX & FLÜCK LAUSANNE

PULPA LIQUIDA **PULPA CONCENTRADA**

Tubo para 2-4 vacunas. Ptas. 1.50

Tubo para 8-10 vacunas. Ptas. 2.00

Tubo para 20-25 vacunas. Ptas. 3.00

Estuche de 5 tubos. Ptas. 15.00

DEPOSITO

Ldo. D. Angel Lacallá, Farmacéutico. - Collado, 64, SORIA.

Cada tubo va acompañado de un lancétero de acero templado y niquelado.

SANATORIO QUIRÚRGICO DEL DR. MADRAZO

SANITARIO SANTANDER

Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hállase este centro colocado á la cabeza de los demás de su índole.

En el se tratan tolo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases bajo los tipos siguientes: PRIMERA, 20 pesetas; SEGUNDA, 10 ptas.; TERCERA, 5 pesetas diarias, independientemente de la operación.

Su numerosa estadística (2.300 operaciones) garantiza los resultados, cada día más brillantes, que en él se obtienen.

NOTAS: En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente. En la tercera clase no se permite.

Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

Todo pago se verificará, precisamente, en la Administración del Sanatorio.

Este Sanatorio suspende sus tareas quirúrgicas durante los meses de Enero y Febrero, cuyo tiempo aprovecha el Dr. Madrazo para descansar, y el Dr. Quintana, segundo cirujano del Sanatorio, para viajar por las clínicas alemanas y cambiar impresiones con sus compañeros y antiguos maestros.

Queda en el Sanatorio el Gerente para contestar á los que preguntan por escrito.

Clarion fino, bueno y fuerte

Una caja que antes se vendía á seis reales, se da ahora por una peseta diez céntimos.

Papelería de P. Rioja, Collado, 42, SORIA.